

Portal de Palau, núm. 2

EL EBRO

Librería de Arturo Voltes
Calle del Angel, 7.

Toda la correspondencia al

Director.

Diario de Tortosa

Precios de suscripción
1 peseta al mes

Año 2

Juésves 3 de Enero de 1901

Núm. 25



Segundo aniversario del fallecimiento de

D. CAMILA SANGENIS VERGES

Ocurrido el día 4 de Enero de 1899

R. I. P.

Su desconsolado esposo Arturo Voltes Ribot, hijo Enrique Voltes Sangenis, madre política Dolores Ribot Ramirez, hermanas políticas Carmen y Adela Voltes, hermanos políticos Miguel Martí y Antonio Pérez (ausentes), tios, primos y demás parientes:

ruegan á sus amigos y conocidos se sirvan asistir á alguna de las Misas que por el eterno descanso del alma de la finada, se celebrarán mañana viernes, en la iglesia de San Blas desde las 6 á las 10; de lo que recibirán favor.

Tortosa 3 Enero de 1901

¡Pobre Francia!

Hace días que allende los pirineos, en la vecina República, soplan vientos muy contrarios para los intereses católicos.

El gabinete judío masón, que preside Waldeck Rousseau, no cesa de perseguir con sus arbitrarias disposiciones á los católicos y á los ministros del Señor.

Los predicadores del Evangelio, los Prelados franceses, se hallan cohibidos, no pueden condenar desde la cátedra de la verdad, los vicios, errores y perversas costumbres que se entronizan á su alrededor, con grave riesgo de la ruina espiritual de sus feligreses.

Ni el derecho de quejarse al poder constituido se les permite, y son tratados como si fueran unos canallas, co-

mo si á todas horas estuviesen conspirando contra el presente orden de cosas, como si fueran, en fin, los más terribles enemigos de la República. No hay excusa ni medio que no se emplee para hacer guerra y atropellar los sentimientos católicos, y amordazar de mil maneras á la Iglesia docente.

Unas veces con el pretexto de que los PP. Asuncionistas se metieron en política, se les forma un ruidoso proceso, se les encarcela, condenándoles á una multa y á disolver la Congregación.

Otras veces porque algun Prelado se lamentó desde el púlpito ó por medio de una pastoral de los males que ocasionaba entre sus amados diocesanos la enseñanza laica y atea, ab irato se le castiga como rebelde al Estado, privándole de su correspondiente y mezquina asignación.

¿Qué más? Asegura un periódico francés, que el ministro de Cultos ha

presentado para obispos una lista de nombres que el Vaticano no ha pedido admitir; ha hecho por segunda y tercera vez nueva presentación, contestando el Papa con el consabido *non possumus*. En consecuencia se han suspendido las presentaciones y continúan vacantes las Sedes hasta que el gobierno salga con la suya ó rompa sus relaciones con el Nuncio apostólico.

No hay para que ponderar la situación tan crítica y violenta porque está atravesando la Iglesia en la nación de San Luis, hija ayer predilecta de los Papas, y hoy la más ingrata y cruel para el catolicismo.

¿Y qué se puede esperar de un gobierno tan radical, tan impío y tan masón como el de Francia?

La impiedad y la masonería han escalado las esferas del poder, y en todos los órdenes y jerarquías pretenden imponer su despótico imperio y el reinado de Satanás.

¡Pobre Francia!

CATALINO.

REGUÉS

Fiesta de los pastorellos

Tierna ciertamente ha sido la fiesta con que los niños del Regués obsequiaron el día 30 de Diciembre del pasado siglo á su Hermanito el Niño de Belén, aclamándole Rey inmortal de los siglos y ofreciéndole, en homenaje de amor, sus almas puras como digno remate y comienzo de los siglos XIX y XX.

A principios del pasado mes, ciertas cartas venidas directamente de Belén, excitaron en los pechos de los pequeñuelos el más ardiente entusiasmo. El día 8, fiesta de la Inmaculada Virgen María, fijaron en la fachada de la Iglesia, un gran cartel donde hacían patentes á todo el pueblo sus deseos; y desde entonces, atestiguan los vecinos del Regués, que ésta ha

vido el sueño dorado de los pastorcillos. Se invitaban unos á otros á la doctrina cristiana, todos querían ensayar versos y cantos pastoriles y trabajaban á porfía por adornar arcos con cintas y flores. Pero era lo principal la reverencia y cariño con que pedían continuamente á sus padres, hermanos y parientes que se dispusiesen para acompañarlos el día de la fiesta á la confesión y comunión.

El 27, comenzó un triduo de preparación en el cual, después de rezar el Santo Rosario, el celosísimo Cura párroco Sr. D. Tomás Roig les explicaba la doctrina y premiaba al niño que mejor repitiera el ejemplo ó las principales ideas de la plática doctrinal.

El día 29 por la tarde empezaron las confesiones para los que todavía no han recibido la primera comunión, y es indescriptible la alegría en que rebotaban aquellas inocentes criaturas al regresar á sus casas por la noche, el cariño con que besaban la mano á sus padres y parientes, pidiéndoles perdón de sus travesuras, y que ellos también al día siguiente fuesen á confesarse para comulgar; y fué tan grata la impresión que esto produjo en el ánimo de todos, que el número extraordinario de los que en la mañana del día 30 asistieron á la Sagrada Misa, pues pasaron de cien las comuniones, llenó cumplidamente los deseos de aquellos angelitos.

Por la tarde, el regocijo de los pastorcillos llegó á su colmo al sacar en solemne procesión al Niño Jesús, por las calles principales del pueblo. Iban en primer lugar los más pequeños, levantando cuan alto podían sus arcos vistosamente adornados; seguían por orden los mayores, luego, en mayor número que nunca, jóvenes y hombres; tras éstos era llevada una hermosa imagen del Niño Jesús en un templete de rosas y murta; inmediatamente el Rdo. Sr. Cura párroco, de capa pluvial, con un brillante coro de monaguillos, músicos y cantores; seguía después, en dos filas, la numerosa Congregación de Hijas de María con sus medallas al cuello; y cerraba finalmente el orden un gran séquito de mujeres y todo lo restante del pueblo.

En todo el trayecto no pudo desearse más animación. Se cantó un Rosario pastoril y siguieron los cantos cada vez más festivos y alegres, hasta colocar en el presbiterio el Niño Jesús rodeado de su más querido rebaño. Comenzó al momento el acto doctrinal y poético. Gustó sobremedera el entusiasmo con que varios niños se desafiaron sobre varios puntos de doctrina. Los principales fueron Alejandro Sabaté, Joaquín Arasa, Bartolo Talarn, José Sabaté, Jacinto Marro, Joaquín Gasol. Este último presidió, con maravillosa destreza y desembarazo superior á sus años, el certamen que todos los demás niños tuvieron sobre los tres primeros capítulos de la doctrina. Hubo también varios intermedios en que se cantaron villancicos con acompañamiento de armonium, castañuelas, triángulos y panderetas. Pero nada contribuyó tanto á la piedad y devoción, que fué

el distintivo especial de esta alegre fiesta, como varios dialoguitos y otras muchas composiciones en verso, y en la lengua vulgar del país, por la ternura que entrañaban en su fondo, y mucho más por la expresión angelical que les daban aquellos pepueñuelos.

El Rdo. P. Francisco Navet, S. J. supo aprovecharse de la buena disposición de los espectadores y subió al púlpito para dar á todo el pueblo del Regnés la más cumplida enhorabuena en nombre de todos los demás Padres catequistas, por la fiel correspondencia al llamamiento de sus hijos; y éstos desde el presbiterio respondieron muy alto á las preguntas del Padre, que siempre irían á la doctrina, que serían obedientes á sus padres, que detestarían la blasfemia y todo escándalo público. Repitieron después con mayor fervor el acto de consagración al Niño Jesús y al fin, el Rdo. Sr. Cura párroco los bendijo desde el Altar en la forma que usa la Iglesia. Durante la adoración del Niño Jesús se cantó un himno acompañado de armonium, castañuelas y panderetas, y fué digno remate de tanta solemnidad el clásico baile de los pastorcillos que hicieron, en medio de la plaza, ocho niños de los mayores, con sus arcos y en presencia de todo el pueblo que participaba de la alegría y santo regocijo de aquellos angelitos.

X.

SUSCRIPCION

para la nueva iglesia de las Religiosas de la Divina Providencia de la Vall de Uxó de esta diócesis.

	Pesetas
Suma anterior	1902'50
D.ª Teresa Vidal—Vinaroz. . .	5'00
» Antonia viuda de Domingo, (de id). . .	1'00
» Anita Meseguer, (de id). . .	2'00
» Amalia Adell, (de id). . .	5'00
» Dolores Pascual (de id). . .	5'00
» Margarita Wite, de Benicarló. . .	0'50
D. Gaspar Foix (de id). . .	1'00
D. Diego Oconór (de id). . .	1'00
Rdo. D. Francisco Ballester, Pbro. . .	2'00
Total	1924'00

UNA GOLLERIA

«El Sr. Morayta ha pedido en el Congreso que se prohíba la enseñanza en las escuelas, del Catecismo de la Doctrina Cristiana del jesuita P. Arcos, pues entiende que es dicha obra un semillero carlo-integrista.»

Si los diputados tienen el derecho á pedir lo que mejor les parezca, y el Gobierno á dar lo que mejor le cuadre, no tenemos inconveniente en que al Sr. Morayta se le atienda en su petición; pero con una condición solamente. Que se atiendan las observaciones que algunos diputados

hicieron, (Ugarte entre otros, si mal no recordamos,) contra el que la prensa calificó de gran bandido por sus manejos catipunescos y antipatrióticos.

A cada cual lo suyo.

ADELANTE

En su número de anoche publica el «Diario de Tortosa» lo que van á leer nuestros lectores:

A «El Ebro»—Puede seguir este periódico local... la labor que se ha impuesto, de combatir al liberalismo en la forma que juzgue más conveniente. Allá él, con su criterio y su conciencia.

Protestamos nosotros con la virilidad y energía del caso, contra los poco piadosos conceptos que estampó en uno de sus recientes números, y en el artículo titulado *Algo de liberalismo*, y esto nos basta.

¿Qué pretende ahora el colega? ¿Iniciar una polémica á diario, que aún siendo duradera y larga, no había de convencernos?

Creyéndola inútil, no nos sometemos á la proposición de EL EBRO, que pensará como gusta en materia de liberalismo, pero sienta afirmaciones demasiado ligeras, y sobradamente atrevidas, por mucha que sea su intransigencia política.

Protestado ya el artículo en cuestión, nada más debemos decir al novel periódico tortosino, quedándonos con nuestro catolicismo, liberalismo y con las prácticas de las doctrinas de Jesucristo, que amamos de verdad y no queremos ventilar ni discutir, contentiéndose con el diario integrista.

Allá EL EBRO, sosteniendo que es imposible ser católico y liberal, á la vez.

Queda por nuestra parte, terminado este incidente.»

Una de las muchas equivocaciones en que incurre el «Diario» al escribir lo que acaba de leerse, consiste en creer que lo afirmado por EL EBRO, acerca de la malicia y gravedad del pecado de Liberalismo, es opinión nuestra propia y particular.

Y aun no acabamos de persuadirnos de que ésta sea realmente equivocación del «Diario», antes nos inclinamos á creer que la actitud adoptada por el órgano del partido liberal en esta comarca, es consecuencia derivada de la doctrina católico liberal que profesa y practica nuestro adversario y de que hace ostentoso alarde al consignar que se queda con su ecatolicismo, liberalismo y con las prácticas de las doctrinas de Jesucristo.»

Porque el liberalismo del «Diario» es el peor y más exacrable de todos los liberalismos, ó hablando propiamente, porque el liberalismo es uno, la doctrina sustentada por el «Diario» es lo que más daño está causando á la Religión y á las almas, y la que entraña mayor perversidad y malicia.

Y hay que insistir en ello; es preciso, es necesario, es de todo punto indispensable predicar y dar á co-

nocer la sana doctrina, la doctrina de la Iglesia en estas gravísimas cuestiones. Tan grave es el pecado de liberalismo, (salvas siempre la buena fe, ignorancia ó indeliberación) que no se conoce más que un sólo pecado que le subrepuje en perversidad; y aun este pecado es tan raro, por la misericordia de Dios, que ni mentar se debe, para evitar el escándalo.

En malicia le sigue el pecado de liberalismo, que es pecado contra la fe, y por esta razón es más grave que el de homicidio y adulterio que van dirigidos contra el hombre, contra la creatura.

Y el que profesa la herejía formal de liberalismo, debe confesarse de su pecado, y arrepentirse y tener dolor de haberlo cometido, y hacer firme propósito de no cometerlo, ayudado de la divina gracia; y si el liberal, (salvo los casos de buena fé ignorancia ó inadvertencia) se acerca á la Sagrada Misa, y comulga sin estas disposiciones, recibe el Cuerpo del Señor indignamente, y comete un nuevo y horrendo pecado que es el pecado de sacrilegio, y si después de este pecado muriese el comulgante se iría derechito al infierno.

Esta no es doctrina de EL EBRO, ni estas afirmaciones son «afirmaciones ligeras», no, Sr. «Diario»; esto lo enseña y manda creer la Santa Iglesia Católica, Apostólica y Romana. Y el que esto no cree y está bautizado es hereje.

En materia de fe y costumbre no velen ni sirven las opiniones particulares de cualquier periodista que quiere estar bien con los suscriptores sean las que fueren sus creencias religiosas.

Se impone la necesidad de hablar claro, muy claro, para que nadie pueda alegar ignorancia.

Luz, mucha luz, necesita el pueblo, y esa luz no se la proporcionará sino la verdad católica.

Y firmes en nuestro propósito, seguiremos adelante.

LEON ARDO.

Tortosa 3 Enero.

EJERCICIOS ESPIRITUALES

En la iglesia del Seminario de esta ciudad principiaron el día 6 de este mes, fiesta de los Santos Reyes, Ejercicios espirituales para hombres, que dirigirá el muy distinguido Padre Mariano Ripol, de la Compañía de Jesús.

Los actos serán por la tarde, desde las seis á las ocho.

El Ilmo. Sr. Obispo invita á los fieles de esta católica ciudad, esperando procurarán asistir á dichos actos, que con tan buenos resultados se practicaron en el mes de Enero último,

S. Ilma. concede 40 días de indulgencia por cada acto á que se asista.

Noticias

Segun verán nuestros lectores en la esquila que publicamos en la primera página, mañana segundo aniversario del fallecimiento de doña Camila Sangenis Vergé (Q. E. P. D.) esposa que fué de nuestro querido amigo don Arturo Voltes, se celebrarán Misas rezadas, en sufragio del alma de dicha señora, en la iglesia de San Blas, desde las 6 á las 10 de la mañana.

Regamos á nuestros lectores asistir á alguna de dichas misas y encomienden á Dios el alma de la finada.

—Ha sido nombrado maestro de Freginals D. José Lloret Marques.

—Proximamente llegará á esta ciudad, el vapor «Ciudad de Tortosa», después de haber sufrido las convenientes reparaciones en Barcelona. En seguida reanudará los viajes desde Tortosa á Amposta y Cava.

—Las noticias que vamos recogiendo acerca de los perjuicios que ocasionó el último vendaval son muy alarmantes. Se nos dice que en algunas fincas el importe de las pérdidas asciende á centenares de duros.

—Hoy ha fallecido en las Hermitas de los pobres la asilada conocida por Pepa la uldeconense á la temprana edad de 99 años.

—Ha fallecido, despues de larga y penosa enfermedad, el Rdo. D. Faustino Martí, Cura Párroco de Traiguera. Suplicamos á nuestros lectores una oración por el alma del finado. R. I. P.

—Aumento del progreso.—En Barcelona ha aumentado la criminalidad durante 1900 en un 13 por 100 sobre el año anterior.

—Tambien en Barcelona continúan cantando los serenos como en el siglo pasado, pues dice el Alcalde, señor Coll y Pujol, que no puede este dar lugar á ninguna duda, porque todas las horas que cantan los serenos son de la noche.

—Los pescadores de la costa de Barcelona se quejan del poco negocio que hacen, á pesar del precio fabuloso que alcanza el pescado, pues estos días se paga en aquella capital á 5'50 pesetas la libra de langostinos, y á 3'50 la de merluza.

—Ayer reanudó sus trabajos la importante fabrica Sedó y C.ª de Esparraguera, habiendo concurrido á los talleres más de 1.000 obreros.

—Se encuentra enfermo de mucha gravedad en Madrid, el ex ministro catalán D. Victor Balaguer.

—Anteayer se publicó y fijó en los sitios de costumbre el Bando relativo á quintas.

Vienen obligados á inscribirse como mozos disponibles, cuantos cumplan 20 años desde el 1 de Enero á 31 de Diciembre del año actual,

Yguualmente cuantos teniendo 21 años sin llegar á los 40 no hayan entrado en suerte en los anteriores repulzos.

Los mozos mayores de 19 años tienen obligación de inscribirse antes del 15 del mes actual, en el registro que se abrirá al efecto en la Secretaría del Ayuntamiento, para eludir la responsabilidad que les imponen los artículos 27, 28, 29, 31 y 32 de la Ley de quintas.

—En Toló, el teniente Negre ha fallecido repentinamente por la alegría que le ha producido el ser condecorado con la Legión de Honor.

—El Ebro ha aumentado hoy el caudal de sus aguas, cerca de un metro.

—Ayer sopló todavía el viento, aunque no con la intensidad de los días anteriores.

—Hemos recibido el catálogo que publica todos los años el Colegio español de S. José en Roma, correspondiente al curso escolar de 1900 á 1901.

Es cada día más floreciente el estado de aquel centro eclesiástico, gloria de España y de nuestra diócesis. Según el estado publicado, en la actualidad, hay 85 alumnos, pertenecientes á diferentes diócesis de España. Obtuvieron en la facultad de Teología, el curso anterior, siete alumnos el doctorado, siete la licenciatura y diez el bachillerato.

En la facultad de Derecho canónico obtuvieron iguales grados dos, seis y siete respectivamente y en la de Filosofía, tres cuatro y cuatro.

Trae además el catálogo la relación de los premios y menciones honoríficas alcanzados por los alumnos en la solemne distribución hecha en la Universidad Gregoriana, y otros públicos certámenes.

Reciban los promovedores de la fecundísima *Obra de operarios diocesanos* nuestro parabien por los repetidos triunfos que obtienen de su meritisima labor en el fomento de las vocaciones eclesiásticas.

—En Madrid y en la imprenta de «El Siglo Futuro» se ha hecho una gran tirada de la última pastoral, de nuestro amantísimo Prelado.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta ciudad al Rdo. P. Manuel M.ª Castell, benedictino de Monserat. El P. Castell, jóven sacerdote de esta diócesis que ingresó hace dos años en religión, ha estado estos días en Uldecona, su país natal, para despedirse de su familia antes de la profesión de los votos solemnes que pronunciará en breve.

DE TODAS PARTES

Los periódicos húngaros refieren el hecho siguiente que acaba de ocurrir en un bosque cerca de Polvena (Cárpates septentrionales)

Una mujer llamada Davidovics, había ido á coger leña al bosque, de jando á su hijo, de algunas meses, en un sitio donde parecía al abrigo de todo peligro.

Cuando fué á recogerle no encontró más que pedazon de carne ensangrentada.

Creyó al principio que los lobos habían devorado al niño; pero vió bajar dos águilas sobre estos despojos sangrientos, lleváraslos y volar á su nido, situado en medio de las rocas.

La pobre mujer volvió llorando al lugar. Varios campesinos salieron armados, y uno de ellos pudo subir hacia el nido, herir á una de las águilas y hacer huir á la otra.

Sobre las rocas, cubiertas de nieve, se encontró los huesos y la cabeza del niño.

—La emperatriz de China posee una colección de perros, que al decir de los que saben de esta especialidad, es única en el mundo y, por lo tanto, representa valor incalculable.

Se componen de animales de una raza especial, que de altura y longitud miden respectivamente diez y veinticinco centímetros.

Estos perros están dotados de suavísimas lanas, ton abundantes, que llegan al suelo ocultando las patas. Es tal su pequeñez que caben cómodamente en un bolsillo ó en las confortables interioridades de un manguito, y no ceden en nada, según parece, á los grifones en cuestión de instinto.

Nada menos que con la pena de muerte se castigo el delito de coger uno tan solo de los individuos que componen tan interesante colección.

Cuando la Emperatriz se vió recientemente obligada á abandonar su capital, al aproximarse á ella las tropas aliadas, abandonó en su palacio multitud de objetos preciosos.

En cambio no dejó de llevarse hasta el último de sus microscópicos perritos.

—Un maquinista inglés, Mr. Grimmer, acaba de inventar un aparato perfeccionado para producir, á voluntad, en los escenarios de los teatros, todos los fenómenos meteorológicos: la nieve, el granizo, la lluvia, el trueno, el relámpago, la puesta de sol, las noches de luna con sus calidas fantásticas y cuanto la naturaleza produce en el mundo cósmico.

La máquina «hacedora» se compone esencialmente de dos cuadros metálicos verticales provistos de cilindros en número de diez ó doce.

A éstos se les imprime un movimiento de rotación muy rápido, de 1.200 á 1.500 vueltas por minuto, por medio de un motor eléctrico, y al girar, uno de esos cilindros arroja nieve, otro granizo, el tercero filtra el agua como una regadera, el cuarto silba como el viento y el quinto emita los chispazos del relámpago.

El sol y la luna están representados por un proyector eléctrico de 50 000 bujías, cuyos movimientos regula el mismo aparato.

—Continuando en Ginebra M. Wilian Vogt su campaña antimasonica, ha dicho que en una reunión que en el Aisle de Bal-Aiz se han derrochado 3 600.000 francos por los masones y socialistas, y como resumen de sus

conferencia», sentó las siguientes conclusiones: «La masonería es una sociedad de gentes que se ocultan y que fraguan en el misterio sus planes y rebaja el nivel intelectual y moral de la nación; en el comercio ha establecido una concurrencia de mala fé, y es, por último, la escuela del disimulo.» Aunque tanto se las ocultan se les ve meter las manos en los bolsillos ajenos.

—En Monforte proyectan establecer una cocina económica que permita á las clases menesterosas atender á su subsistencia, por módico precio.

Sección religiosa

Santos de mañana

Octava de los Santos Inocentes. San Tito, obispo.

Cultos

Continúa la novena al Nombre de Jesús en la Catedral, en el altar de esta advocación, á las 5 y 1/2 tarde.

En la iglesia de San Antonio por su primer viernes de mes, el Apostolado de la Oración celebrará los ejercicios de costumbre. A las 7 y media misa con Exposición, dándose la Sagrada Comunion antes y despues de ella. Por la tarde á las 5 empezará la función propia del día y meditación.

Rosarios

Rosario á Ntra. Señora de la Cinta á las 5 de la tarde. En la iglesia de esta misma advocación, á la hora de costumbre.

Bolsa de Madrid

Cuatro por ciento interior contado, 71'90.
 Idem Interior fin mes, 72'05.
 Idem Interior, fin mes, 71'06.
 Idem Exterior, 77'70.
 Amortizable cinco por ciento, 00'00.
 Aduanas 102'00.
 Cajas (Emisión de 1836), 85'40.
 Cajas (Emisión de 1890), 70'95.
 Filipinas 00'00.
 Banco España, 000 00.
 Tabacalera 398'00.
 Nuevo empréstito, 91'95.
 Cambios de París 34'05.
 Idem Londres 00'00.
 Cuatro por ciento exterior 70'75.
 Franco, 34'15.
 Libras, 33'65.

Relojes de 24 horas

variedad—elegancia—sólida construcción

Entre varias marcas acreditadas y todas ellas recomendables están á disposición del público las siguientes:
 —Bonheur—Favorry—Peninsular—Jeannot.—Bellona—Fleury—Tavannes C.ª. Luciana—Lappera.—Tavannes Watch 1.ª—Bicicleta—Narelisse—Maximum—Criterion—Lenzerich.—Urania.
Relojeria Climent
 ANGEL 10 TORTOSA

Imprenta Sucesores Bernis.—Tortosa.



DIARIO DE TORTOSA

Se publica todos los días excepto los festivos

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN 1 PTA. AL MES

Redacción: Palau, número 2, Entresuelo

ADMINISTRACION: Librería de Arturo Voltes, Angel, 7.

CERRADO LOS DIAS FESTIVOS

TIENDA DEL

FERRO-CARRIL

DE

JOSÉ DELSORS

Puente de Piedra

Se ha recibido en este establecimiento un magnífico y variado surtido de merinos negros superiores, á precios baratísimos.

Cortes de sotana, desde 18 pesetas hasta la clase más superior que se desee.

Cortes de manto desde 40 pesetas en adelante.

Anascotes, estameñas, velles, alpaca, armures, elasticotines, vicuñas, estambres, jergas, tupelines, paños, etc., etc., para sobretodos y balandranes; hábitos de religiosas, y todos cuantos géneros se necesiten para dichas clases.

Hay también riquísima existencia de rasos, damascos, galonería, pasamanería y todo lo concerniente al culto divino.

Rica y variada colección en puntillas para albas manteles y coquetos á precios reducidos.

Esta casa ofrece á quien lo solicite, muestras de dichos géneros, en la seguridad de que si se fijan en los precios y clase, nadie dejará de comprar en este establecimiento.

Extensa colección en géneros blancos de hilo y algodón desde la clase más barata hasta la más rica que se desee.

Cerrado los días festivos

Establecimiento de Objetos Religiosos, Mercería y Paquetería

DE

MANUEL MONFORT

Plaza de la Fuente, n.º 2 y Plaza de la Constitución, n.º 19

En esta casa encontrarán cuantos se dignen visitarla, un Rico y variado surtido en Rosarios, Crucifijos, Medallas, Pilas para agua bendita, Estatuas é imágenes de Santos, estampas, **Escudos del Sagrado Corazón de Jesús** grandes para las fachadas de los edificios y pequeños para las puertas de las habitaciones.

Objetos de Iglesia de legítimo metal blanco (**Plata Meneses**) y de bronce oro á precio de fábrica teniendo á disposición de los compradores los catálogos y notas de precio vigentes de la fábrica para su aprobación. Magníficos mozos en Calices, Copones, Custodias, Lámparas, Candeleros, Cruzes, Incensarios, Vinagros, Palmatorios, Baudejas, Sacras, Campanas, Cismas, Hisopos etc., etc.

Imágenes Cartón Madera de la casa más importante de España con privilegio de ser vendidos é indulgiados, los hay en las clases 3.ª, 2.ª, 1.ª y extra en todos tamaños, siendo ya conocidos sus precios m. l. e. os por la mayor parte de las Parroquias de esta Diócesis y siendo mucho más barato y de mayor conservación que los de madera. Se facilitan cuantos datos se deseen.

Los señores sacerdotes, á más de los artículos mencionados, encontrarán un buen surtido de Fiajores, Cintas para amitos, registros para misales, Cintas, Cruces y Medallas propios para Cofradías, Arch. cofradía de Resiana, Asociación de Esclavas, Apostolado de la Oración, Congregación de San Luis, Cofradía del Smo. Sacramento; y galones, puntillas y flecos plata y oro, puutilas propias para altares, Albas y Roquetes.

Constante y gran surtido en Paraguas, Sombrillas, Bastones, Abanicos, Sacos de noche, Bolsas de viaje y para colegio, Materas, Mundos, Petacas, Cigarreras, Pipas, Boquilla, Fosforeras, Carteras, Carjeteros, Muederos, Navajas, Tijeras, Letras y anteojos legítimo cristal de Roca, Medias, Calcetas, Guantes, Puntillas, Bordado, Gemelos, Botonaduras, Indispensables canisa, Corbata, Cuello, Paños, Hules, Pluñeros, Pendientes, Imperdibles, Brazaletes, Poineta, lendreros marfil y demás clases, Batidores, Cepillos, Corsés, Agujas, Alfileres, Cintas para reloj y para tijeras, Cintas seda, hilo y algodón, Bagias, Caja para rapé, Brochis para la barba, Cinturones, Tirantes, Collares, Cestería, Perciopelos, Pasamanerías, Trencillas, Redecillas, Marcos para retratos, Almohadones para encages, Rodillos é hilos para id. Telares para bordar etc., etc.

En Perfumería, Jabones finos y ordinarios, Polvos de arroz y de jabón, Esencias Vinagrillo, Aguas de Colonia, Ron-quina, Vas. lina rusa, Agua de Florida, Birlas de cismes, Poiveras, Cepillos para limpiar, boca, uñas, y polvos, etc., etc.

En objetos para regalos, gran variedad en joyeros, figuras porcelana, jarras, Vioteteros, Candelabros, Licoreros, Espijos, etc.; y una extensa colección en objetos de fantasía.

Servicio de mesa, Cubiertos, cuchillos, cucharas, cazos, cucharitas café, juegos trinchantes, salvamanetes, etc., etc.

Algodones, Hilos, Lanas y Sedas de todas clases, como todos los demás, artículos de Mercería y Paquetería, todo á precios su nament: baratos y liquidándose algunos artículos con gran rebaja de precios.

Juguetes, A más de la variedad que hay en existencia, dentro muy breves días se recibirá un gran surtido para los próximos Reyes, por lo que se aconseja á los papás visiten este establecimiento antes de hacer sus provisiones. Todo á precios sumamente baratos.

El Sagrado Corazón de Jesús



ORNAMENTOS y todo lo perteneciente al culto divino

DE Antonio Delsors y Zaragoza Calle de la Ciudad, núm. 3, TORTOSA

Esta antigua y acreditada casa tiene el gusto de ofrecer, el inmenso y variado surtido que acaba de recibir para la temporada de invierno, en merinos de todas clases, garantizando el negro y calidad, como también una rica colección en armures, estambres, vicuñas, etc. etc., para balandranes y sobretodos, en la seguridad de satisfacer todos los gustos.

Sombreros, bonetes, casquetes y soiledos de todas formas y clases.

Espolines, rasos, tissús, brocateles, damascos, tapices, terciopelos, etc., etc., para paños de hombros, capulas, capas, dalmáticas, banderas, estandartes, y todo cuanto convenga.

Variada colección en relicarios, cálices, custodias, incensarios, candeleros, lámparas, atriles y todo lo referente a dicho ramo.

Galones y flecos de oro, plata, seda, alamares, cíngulos, fiadores, cordones para estandartes, etc., etc.

Difícil es enumerar uno por uno los artículos de esta casa; basta decir que en ella encontrarán todo cuanto se necesita para el culto divino, como también para el uso particular de los SEÑORES SACERDOTES, en la seguridad del buen surtido en todos los objetos y gran economía en los precios.

La única casa bien montada en el Obispado, que cuenta con 30 años de existencia.